
Verein der Freunde und Förderer des Gymnasiums Raubling e.V. –  nun Förderverein Inntal-

Gymnasium Raubling e.V. (seit 9/2023), Dr. Theresia Bauer, 1. Vorsitzende:  

Tätigkeitsbericht für das Vereinsjahr 2022 – Ausblick 2023  

Im Vereinsjahr 2022 fielen ab dem Frühjahr die Kontakteinschränkungen im Zuge der 

Coronapandemie erfreulicher Weise weg. Dies ermöglichte die Durchführung von Sitzungen in 

Präsenz und reale Begegnungen im Schulleben. Der Vorstand traf sich zu drei Vorstandssitzungen 

(28.04.2022, 28.06.2022, 29.09.2022) und am 29. September 2022 fand die 

Jahresmitgliederversammlung im Schulgebäude in Präsenz statt. Zu den Vorstandssitzungen wurde 

weiterhin der Vertreter der Ehemaligen, Simon van Endern, hinzugezogen. Wir haben den Verein bei 

passenden Gelegenheiten anlässlich von Schulveranstaltungen vertreten – so etwa zur Begrüßung 

(mit Minifrühstück) am ersten Schultag für die 5. Klassen und zum ersten Informationsabend für 

Eltern der Schüler und Schülerinnen der 5. Klassen, zu einer in Präsenz durchgeführten 

Klassenelternsprecherversammlung, sodann bei der Abiturfeier 2022, beim gut besuchten 

Ehemaligentreffen am 27. Juli 2022 anlässlich des Schuljubiläums und zur offiziellen 

Festveranstaltung zum 25 jährigen Schuljubiläum am 22. Juli 2022.  

Gerne nutzen wir die Gelegenheiten, auf den Verein aufmerksam machen zu dürfen. Besonders 

hilfreich für die Mitgliederwerbung war die Beigabe von Flyern in den „Starterpaketen“ der 

Fünftklässler. Wie in den vergangenen Jahren besteht weiterhin eine sehr gute, stets vertrauensvolle 

und bei Bedarf enge Kooperation mit dem Elternbeirat und der Schulleitung. Für diese angenehme 

und inspirierende Zusammenarbeit und den engen Austausch zum Wohle der Schule danke ich im 

Namen der Vorstandschaft sehr herzlich, besonders Herrn Dr. Stadler auch für seine Ideen und das 

Mitdenken in unserem Sinne im Schulleben. Es lässt sich feststellen, dass das Verfahren der 

Mittelbeantragung zusehends nicht mehr auf die Vorstandssitzungen zu bestimmten wenigen 

Terminen konzentriert, sondern laufend Anträge aus dem Kreis der Lehrerschaft, den zahlreichen 

Arbeitskreisen und hier unmittelbar von Schülern und Schülerinnen an den Vorstand gerichtet 

werden. Dies verdichtet den unmittelbaren Austausch und die Kontakte in das Lehrerkollegium und 

in die Schülerschaft hinein erfreulicher Weise. Unser Dank gilt daher auch diesen Initiativen aus dem 

Lehrerkollegium und der Schülerschaft heraus. Ohne zündende Ideen könnten wir nicht sinnvoll dort 

fördern, wo dies gebraucht und gewünscht wird.  

Mitgliederstand:  

Der Mitgliederstand blieb erfreulicher Weise trotz Pandemie bisher stabil und erweiterte sich sogar 

ein wenig. Dies geht vermutlich zurück auf steigende Schülerzahlen in den fünften Klassenstufen. 

Stand 31.12.2022 zählte der Verein 221 Mitglieder (Stand 1.1.2022: 215). Weiterhin sind 40 

beitragsfreie ehemalige Schüler und Schülerinnen im Verein.  

Vereinsarbeit – Projektförderung:  

Die Neuanwerbung von ehemaligen Schülern und Schülerinnen stagniert weiterhin seit 2020. 

Erfolgreicher für die Neumitgliederwerbung sind die Kontaktaufnahmen zu den Fünftklasseltern und 

die Besprechungsrunden mit den Klassenelternsprechern. 

Bei wichtigen Veranstaltungen konnte der Verein für Sponsoring-Aktivitäten die Vereinsstruktur zur 

Verfügung stellen, sei es für Spenden von Firmen an Abiturienten und Abiturientinnen oder für die 

Unterstützung der Veranstaltungswoche im Rahmen des Schuljubiläums der Sparkassenstiftung 

(Zirkus Zappzerapp).  

Aktivitäten, die im Jahr 2022 finanziell unterstützt wurden:  



Die Durchführung des eingeführten Musiker- und Theaterwochenendes 2022 wurde unterstützt 

(1.300 Euro). Die in den Vorjahren entstandenen Kosten der Durchführung des Videoprojektes als 

Ersatz für die musikalische Arbeit an den Musikerwochenenden wurde abschließend mit 1.000 Euro 

gefördert. 

Unterstützung für den Neuaufbau der Streitschlichterarbeit  

Förderung der Präventionsarbeit an der Schule: Spenden an Donum Vitae und den Frauen- und 

Mädchennotruf Rosenheim, die für die 9. Jahrgangsstufe regelmäßig für ein Informations- und 

Präventionsprogramm zur Verfügung stehen. 

Unterstützung des „Selbstmanagementseminars“ für Schüler und Schülerinnen, das seit vielen Jahren 

erfolgreich durchgeführt wird. 

Mitfinanzierung einer Außentischtennisplatte (1.000 Euro) 

Finanzierung von fünf Sitzsäcken (Farben des Schullogos) für die Oberstufenjahrgänge; die Säcke 

stehen inzwischen in der Bibliothek zur Verfügung (1.000 Euro). 

Drei Schüler und Schülerinnen des Abiturjahrganges wurden mit den Sozialpreisen des Fördervereins 

ausgezeichnet. 

Schuljubiläum- offizielle Festveranstaltung am 22.7.2022: Ausgabe eines Steckerleises für alle 

anwesenden Schüler und Schülerinnen  

Informationstage für die „Jungen Forscher“ am Deutschen Luft- und Raumfahrtzentrum in 

Oberpfaffenhofen und ein erster Ausflug nach Zeiten der Coronapandemie wurde anteilig 

bezuschusst. 

AK Goldschmieden: 680 Euro für Anschaffung von Werkzeug/Maschinen 

Deckung von Organisationskosten des AK Spendengala für die Durchführung der Spendengala 

(Haunersches Kinderkrankenhaus in München) 

Wiederaufbau des Schüleraustausches mit Frankreich 

Mitfinanzierung des Christbaums für die Schulaula 

Für eine Reihe von Aktivitäten hatten wir Unterstützungen genehmigt, die jedoch nicht abgerufen 

wurde, weil sich andere Sponsoren erfreulicher Weise zur Verfügung stellten: AK Schulgarten 

(Hochbeete, Firma Obi); Maibaumaufstellen/Brauchtumstag (privater Spender), Fachschaft Sport 

(Deskbikes – Landratsamt Rosenheim übernahm als Sachaufwandsträger die Kosten) 

Satzungsänderung – Geschäftsordnung - Beitragssatzung:  

Seit Mitte August 2022 stand mit Eintrag ins Registergericht fest, dass die auf der 

Mitgliederversammlung für das Jahr 2020 (im Jahr 2021 durchgeführt) beschlossene und auf den 

Weg gebrachte Satzungsänderung ohne Einschränkungen oder Einwände übernommen wurde. Die 

aktuelle Satzung steht auf der Homepage zur Einsicht zur Verfügung.  

Eine in dieser neuen Satzung erwähnte Geschäftsordnung für Mitgliederversammlungen wurde 

entwickelt und auf der letzten Vorstandssitzung 2023 beschlossen (siehe Homepage). 

Die Beitragssatzung wurde auf der letzten Mitgliederversammlung dahingehend verändert, dass für 

ehemalige Schüler und Schülerinnen für einen Zeitraum von 10 Jahren nach dem Abitur die 

Mitgliedschaft beitragsfrei ist. Ab diesem Zeitpunkt beträgt der Jahresbeitrag 12 Euro, solange keine 



eigenen Kinder die Schule besuchen, ansonsten gilt der Regelmitgliedsbeitrag von 24 Euro im Jahr. 

Alle anderen Bestimmungen zu den Beiträgen bleiben unverändert. 

Ausblick ins Vereinsjahr 2023 (formal nicht Gegenstand des Tätigkeitsberichtes für das Jahr 2022):  

Der Verein nahm erfolgreich am Wettbewerb zur Förderung des Ehrenamtes der Sparkassenstiftung 

teil. Das Preisgeld von 5.000 Euro dient zur Anschaffung von zwei Außenkickertischen für den 

Schulinnenhof.  

Das Probenwochenende der Musiker und Theatergruppe wird wieder bezuschusst.  

Eine strukturelle fortlaufende Finanzierungsaufgabe wird die Bezuschussung des Fahrtenprogrammes 

an der Schule sein, welches sich die Schulfamilie, das Schulforum, im Jahr 2022 gewünscht hatte. Um 

im Falle von Anträgen für den gebotenen sozialen Ausgleich einstehen zu können, wird der Verein 

jährlich eine Summe zur Verfügung stellen (Probephase von drei Jahren). 

 

Dank:  

Im Namen der gesamten Vorstandschaft danke ich herzlich allen Förderern und Mitgliedern – und 

manchen sehr großzügigen Spendern ganz besonders - für die finanzielle Unterstützung, ohne die wir 

die vielen Aktivitäten und Ideen aus dem Schulleben heraus nicht unterstützen könnten.  

Ich schließe diesen Bericht mit einem ganz besonderen Dank an Andrea Kühnhackl und Dagmar 

Liepold, die den Vorstand verlassen haben. Andrea Kühnhackl brachte sich seit über einem Jahrzehnt 

als 2. Vorsitzende ein und hat den Vorstand, den Verein und so das Schulleben mit großer 

Begeisterung und Engagement gefördert. Liebe Andrea, wir werden Dich im Vorstand vermissen! 

Dagmar Liepold beherrschte als Schatzmeisterin die Welt der Zahlen und Satzungen wie keine andere 

vier Jahre im Vorstand – wir danken auch ihr herzlichst für Engagement und Zeit im Verein zum 

Wohle des Schullebens.  

Neue Besetzung im Vorstand seit Mai 2023:  

1. Vorsitzende: Theresia Bauer 

2. Vorsitzende: Susanne Franz 

3. Schriftführerin: Sylvia Seiler 

4. Schatzmeisterin: Helga Schachtner 

Beisitzer für die Ehemaligen: Simon van Endern 

 

 

 

Gez. Theresia Bauer 


